



## COMISIÓN SEGUIMIENTO PLAN DE ESTUDIOS

Acta 7° reunión. Miércoles 31 de mayo de 2023

Inicio del trabajo: 10 hs.

Asistentes: Julio Ramos, Norma Micheloud, Vanesa Ordoñez, Miguel Forni, Jonicella Araujo, Belén Lazarini, Silvia Lauxmann, Pablo Tomas, y Marianela Pez.

### Discusión nuevo Plan de Estudios FCA – UNL 2023

En la apertura el Secretario Académico comenta los avances que se han dado en algunos espacios y presenta algunas propuestas de los fundamentos que tendrá el nuevo Plan de Estudios.

Respecto de los avances con los espacios curriculares y los equipos docentes, se informa que: en el caso de Cultivos extensivos se trabaja en la posibilidad cierta de convertirse en una asignatura cuatrimestral en la que se limite a los contenidos relacionados con los cultivos importantes de la región (trigo-maíz-girasol-soja) y dejar otros cultivos (arroz, algodón, sorgo) para formalizar una asignatura optativa.

Dentro del Departamento de Biología Vegetal, se avanza en la separación de contenidos de microbiología agrícola del espacio Biología vegetal, a la vez que se estudia la fusión de dos espacios relacionados como ser Genética y Mejoramiento Vegetal y Animal.

En relación a los fundamentos del nuevo plan, se propone que estos aborden el siguiente orden:

Cambios en la agronomía sucedidos en las últimas décadas, demandas actuales de las sociedades al mundo del trabajo, perfil de los profesionales, nuevos desafíos de la enseñanza universitaria, internacionalización curricular.

Luego la Subcomisión que trabajó el tema espacios de integración y trabajo final de graduación realizó una presentación y se debatieron diferentes posibilidades.

Las sugerencias presentadas fueron:

#### Espacios de Integración

Mantener dos espacios

#### 1. Elaboración de proyectos agronómicos

Ubicación en la carrera: 4° año

Carga horaria: 45 horas, considerando que los encuentros presenciales sean entre el 50% de la carga y el resto del tiempo se utilice en la elaboración de la propuesta.

Se considera importante que independientemente del tipo de TFG que el alumno elija, debe tener elementos mínimos de preparación de informes técnico y científicos: objetivos, hipótesis, búsqueda de fuentes bibliográficas, justificación, metodología.

#### 2. Manejo sustentable de sistemas agropecuarios

Ubicación en la carrera: 5° año.



Carga horaria: 120 horas

Objetivos:

Debería tener una primera parte teórica, donde se aborden cuestiones de sustentabilidad, indicadores de impacto ambiental, de seguridad e higiene.

Una segunda parte de estudio de un caso, donde se podrá optar por diferentes sistemas productivos:

- Sistemas agrícolas extensivos
- Sistemas agrícolas intensivos
- Sistemas de producción de leche
- Sistemas de producción de carne bovina, ovina, porcina.

Trabajo final de graduación

Modalidades:

-Tesina (homologable con cientibeca)

-Plan de negocios

-Práctica profesional (PP): Se propone que los alumnos realicen una cantidad a definir de horas de prácticas profesionalizantes en empresas que estén vinculadas a la facultad.

Sobre este punto se debatió especialmente sobre la PPA, que actualmente es la opción más elegida, pero que presenta muchas falencias, por lo que se discuten algunas alternativas que permitirían obtener mejores resultados, como la estandarización de prácticas. También generar un programa de vinculación con empresas y graduados para simplificar el procedimiento y asegurar el cumplimiento.

Por último, se planteó la posibilidad de que los viajes de estudios acrediten horas (optativas) porque se considera que aportan a la formación del estudiante.

ACTIVIDADES PARA EL PRÓXIMO ENCUENTRO.

Departamentos que aún no han cerrado sus propuestas (reestructuración de espacios curriculares) deberán avanzar en este tema

Elaboración de objetivos y contenidos mínimos de cada espacio curricular. Los representantes deberán recordar al interior de sus departamentos e insistir en que el plazo de entrega es el 14/06.

Subcomisiones, avanzar en el desarrollo y la redacción de sus propuestas, para compartirlas en el encuentro del 14/6.

A las 12:15 hs., se da por finalizada la reunión, fijándose el próximo encuentro el miércoles 14 de junio a las 10 hs.